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順番 議席番号 議 員 氏 名 所属会派 頁

１ １８ 海 老 原 一 郎 郁政クラブ ４

２ ３ 吉 田 千 鶴 子 公明党土浦市議団 ６

３ ２２ 寺 内 充 政 新 会 １０

４ １４ 鈴 木 一 彦 新 風 会 １２

順番 議席番号 議 員 氏 名 答弁方式 頁

１ ７ 奥 谷 崇 一括質問一括答弁 １４

２ ６ 久 松 猛 一括質問一括答弁 １６

３ ２３ 柏 村 忠 志 一問一答 １８

４ ４ 福 田 一 夫 一括質問一括答弁 ２０

５ ２ 平 石 勝 司 一問一答 ２２

６ ８ 矢 口 勝 雄 一括質問一括答弁 ２６

７ ９ 勝 田 達 也 一問一答 ２８

８ １ 目 黒 英 一 一括質問一括答弁 ３０

９ １６ 篠 塚 昌 毅 一括質問一括答弁 ３２
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１８

（郁政クラブ）

海老原一郎

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ スマートインターチェンジ整備事業について

(1) 令和５年度以降の事業スケジュールについて

(2) つくば市との連携について

２ インターチェンジ周辺地区土地利用促進事業につい

て

(1) 今回の対象地区の範囲と、その地区の地権者・住民

との合意形成について

(2) 土浦北インターチェンジ周辺地区の土地利用の調

査結果について

３ 防災意識普及啓発事業について

(1) 浸水想定区域の新規指定河川の追加の影響につ

いて

４ 土浦全国花火競技大会事業について

(1) 花火資料館の検討及び花火大会関連グッズの開発

について

市 長

及 び

担当部長

市 長

及 び

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３

（公明党）

吉田千鶴子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ コロナ禍から社会経済活動への経済状況と市政運営

方針について

コロナ禍による経済不況に漸く緩和の兆しがみられ

る一方、景気回復の二極化、原材料の高騰や国際情勢の

悪化等による下振れリスクが懸念されている。こうした

中で、本市の税財政状況と今後の市政運営方針について

伺う。

(1) 本市においては、令和５年度予算編成の歳入では、

市税が徐々に回復しつつあるものの、かつての水準

までの回復には至っていない状況とのことですが、

市税全体の今後の見通しはどのようか、伺う。

(2) 同、歳出では、少子高齢化に伴う社会保障関係費の

増のほか老朽化する公共施設の対応、これまでの大規

模事業に伴う公債費の増加、光熱費の高騰などにより

厳しい財政状況が今後も見込まれるが、そうした中に

あっても創意工夫を凝らした予算配分に努めた点と

はどのようなものか。市政の運営方針について伺う。

２ 子育て支援策について

(1)「小中学校の給食の無償化」についてお伺いいたし

ます。

(2)「ランドセルのカラーバリエーション」についてお

伺いいたします。

（次項に続く）

市 長

市 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 未来につなげる「地域の宝」を生かしたまちづくりに

ついて

(1) 霞ヶ浦総合公園等のあり方の検討調査についてお

伺いいたします。

霞ヶ浦総合公園にキャンプができるエリアの設置、

老朽化したレストハウス水郷の更新整備のためにパ

ークＰＦＩなど民間活力を導入し、さらに魅力あふ

れる空間にする観点からも調査を実施していただき

たいと思うが、調査をするにあたり、調査の目的、調

査内容等がどのようなものが考えられるかお伺いい

たします。

(2)「土浦の雛まつり」の大々的な飾りつけについてお

伺いいたします。

各家庭で眠っているひな人形をご寄贈いただき大

屋根広場等に大々的に飾ってはいかがでしょうか。

「自転車のまちつちうら」のイベント等とのコラボで

大きく賑わいの創出をと考えますのでお伺いいたし

ます。

４ 女性政策について

(1) 「女性模擬議会」の開催についてお伺いいたしま

す。

女性模擬議会は、「女性の声」を反映しながら、女

性の政治参画を推進し、「女性の福祉と地位の向上な

ど女性の選択肢を増やし、多様な女性の生き方を支

援する」女性政策と考えられます。

このような観点から「女性模擬議会」の開催を提案

いたします。ご所見をお伺いいたします。

市 長

及 び

担当部長

担当部長

市 長



9



10

議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２２

（政新会）

寺内 充

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 中心市街地活性化について

２ 川口二丁目水辺の開発について

３ 桜土浦インターチェンジ周辺地区における工場誘致

の取組について

市 長

市 長

市 長



11



12

議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１４

（新風会）

鈴木 一彦

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 公共用地跡地利用について

(1) 各施設毎の課題

① 斗利出小学校

② 藤沢小学校

③ 第１給食センター

④ 第２給食センター

⑤ 都和幼稚園

２ 安心・安全のまちづくり

(1) 防犯対策の状況について

① 防犯灯

② 防犯カメラ

③ 永井・本郷地区林道

④ 虫掛６６号線への設置予定について

３ 林野火災対策

(1) 水利の確保状況について

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

７ 奥谷 崇

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ つちまるバスの運行について

(1) 本市の公共交通計画における各公共交通機関の役

割について伺う。

(2) コミュニティ交通導入促進地区と導入促進地区に

おける実証運行の位置付けと流れについて伺う。

(3) 現行の中村南・西根南地区、右籾地区２ルートの利

用状況及び利用者アンケートからみた評価について

伺う。

(4) 令和５年度つちまるバス導入地区と今後のスケジ

ュールについて伺う。

２ 救急体制について

(1) 本市におけるＰＡ連携出動の効果と出動件数につ

いて伺う。

(2) 救急車の不適正利用の現状と適正利用の周知につ

いて

① 本市における出動件数と不適正利用と判断される

具体的事例について伺う。

② 適正利用に向けた具体的取り組みについて伺う。

③ 適正利用を目的とした民間救急の活用を考え、そ

の内容、利用方法等を市民に積極的に周知する必要

があると考えるが、見解を伺う。

(3) 救急隊員の労務管理について

① 新型コロナウイルス感染症発生ピーク時の月間出

動件数、現場到着所要時間、医療機関到着所要時間、

隊員の連続出動時間の状況について伺う。

② 令和５年１月に総務省消防庁から「救急隊員の適

正な労務管理の徹底について」という通知が発出さ

れ、その中で改めて「休憩及び食事時間の取得への

配慮」が求められたが、本市の現在の対応及び市民

への周知の状況について伺う。

市 長

及 び

担当部長

市 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

６ 久松 猛

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ ＪＲ神立駅にエスカレーターの設置を

２ 小中学校体育館にエアコンの設置を

３ 学校給食費の完全無料化を

市 長

市 長

教 育 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２３ 柏村 忠志

（答弁方式：一問一答方式）

１ 「業務核都市構想」の具体化について

(1) 業務核都市構想 (略称「構想」）は、宍塚大池(土

浦市)、天王池(つくば市)地域が対象になる。両市

の関係を一段と深めるうえで、「構想」の具体化が

望まれる。執行部の見解を求める。

２ 日本の「侵略戦争」の実態を調査することについて

(1) ２０２３年１月２２日付けの毎日新聞に「ギリシ

ャ・アテネのパルテノン神殿から持ち出された彫刻

群の返還について、ロンドンの大英博物館が、ギリシ

ャ政府と協議を進めている」と報道されている。この

ような事例は、日本も例外ではない。日本も「侵略

戦争」により、他国・地域の文化財を略奪・破壊した。

土浦市内の調査をしている話は、余り聞かないが、執

行部の見解を求める。

３ 「霞ヶ浦海軍病院」の戦争遺跡の調査について

(1) 国立病院機構霞ヶ浦医療センターの前身、「霞ヶ浦

海軍病院」は、１９４１年(昭和１６年１０月１日)に

創設されている。今でも敷地内で防空壕のようなも

のや海軍の錨マークの入った消火栓などを目にする

ことができるが、全貌は未だ不明である。身近にある

「戦争遺跡」を調査し、土浦市民に公開し、活用する

か。

副 市 長

副 市 長

副 市 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

４ 福田一夫

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 福祉・介護業界の現状と今後の可能性について伺い

ます。

(1) 土浦市にやってくる１年間の年金の総額は。

(2) 福祉・介護業界の事業所数とそれらが支える雇用

の総数は。

(3) 高齢者に安心してお金を使ってもらうためには。

(4) 福祉介護業界の将来と可能性について伺います。

(5) 高齢者を特殊詐欺から守るために。

担当部長

担当部長

担当部長

市 長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２ 平石勝司

（答弁方式：一問一答方式）

１ 土浦れんこんのブランド化及び消費拡大について

(1) 日本一の産地を誇る土浦の中でも、田村沖宿地区

は、ハス田の素晴らしい景観が広がる国道３５４号

線沿線に土浦れんこんの直売並びにれんこん料理が

食べられるレストランを併設した道の駅をつくって

ほしいという要望が田村沖宿町の地域住民からあり

ます。土浦れんこんのブランド化および、県内外へ

アピールする情報発信の拠点整備として必要である

と考えますが、市の見解を伺います。

(2) れんこんの消費拡大を目的とした、市独自のれん

こん料理フェスを開催し、料理人や生産者が考案し

たれんこんを使った創作料理を市内のレストランな

ど飲食店で提供してはいかがでしょうか。市民へア

ピールする場として、イベントの開催については、ど

のように考えますか。

２ 山ノ荘地区の地域活性化について

山ノ荘地区は、筑波山地域ジオパークにも認定され、

ハイキング客やグランピング施設もオープンし、にぎ

わいを見せています。しかし、最近はイノシシの被害

も甚大です。そこで、イノシシの捕獲に力を入れると

ともに、イノシシ肉を活用したジビエカレーなどのジ

ビエ料理など開発し、小町の里や周辺で提供してはい

かがでしょうか。

（次項に続く）

市 長

及 び

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ サイクリングを活用した今後のインバウンド政策に

ついて

昨年、本市では、台湾の台南市との「友好交流協定」

を想定していることを発表しました。今年に入り、茨

城県でも、台湾プロモーションを前面に打ち出し、観光

や県産品を売り込む動きが本格的に加速しています。

本市では、今後、台湾からのサイクリングに特化したイ

ンバウンドに力を入れるべきではないかと考えますが、

市の見解をお聞かせください。

４ 上大津地区統合小学校について

上大津地区統合小学校の候補地が、検討委員会から

提言書が提出され、上大津東小学校北側に拡張するこ

とを市として選定しました。今後は、令和１０年４月の

開校を目指し、地域住民の方からの意見も尊重しなが

ら、丁寧に進めていただきたいと思います。その中で、

基本計画についてお伺いします。さらに、廃校になる予

定の菅谷小学校の跡地の活用について、市の考えを伺

います。

担当部長

教 育 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

８ 矢口勝雄

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 消防団詰所の維持管理について

消防分団詰所の管理状況について伺います。

団員の待機場所であり車両器具置き場でもある詰所

は昭和の時代に建てられた物もあり、維持管理の重要性

が増しています。詰所を良い環境に保つことは、消防

団員のモチベーション向上にも不可欠であるとの考え

のもと質問致します。

(1) 本市消防団の詰所の配置、築年数などについて伺い

ます。

(2) メンテナンス状況について伺います。

(3) 維持管理のための予算を確保し、外壁の塗装など計

画的なメンテナンスを進めていくべきと考えますが、

ご所見を伺います。

２ 土浦市の救急体制について

平成３年救急救命士法が施行されて以来３０年余り

が経過しました。本市においてこの間救急活動がどの

様に進化してきたのか、何が課題となっているのかを

伺います。

(1) これまでの経緯と進化の内容を伺います。

(2) 課題となっているものは何か？

(3) 救急業務は今後どのように進化して行くのかを伺

います。

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

９ 勝田達也

（答弁方式：一問一答方式）

１ 台湾と土浦市の相互交流を促進し本市の活性化につ

なげるべきと考えますが市の考えを伺います。

茨城県では、令和４年８月から「開運茨城」をテーマ

にした食と観光のプロモーションを台湾で実施してお

り、令和５年２月には知事のトップセールスをはじめ

として、見本市や商談会の開催、サイクリングロードの

観光友好交流協定締結、ジャック広告の実施などの取

組を通じて茨城を強烈に印象づける過去最大規模の海

外プロモーションを行いました。またタイガーエア台

湾は、茨城空港と台湾の台北を結ぶ便を３月２６日か

ら再開し運休前と同じく、毎週日曜日と木曜日に合わ

せて２往復を運航するということです。さらに４月９

日より同社にて茨城空港と台湾南部高雄を結ぶチャー

ター便を週３回就航させる予定で茨城空港の台湾便は

２路線となるとの事が報道されております。

そのような中土浦市においては、ナショナルサイク

ルルートのつくば霞ヶ浦りんりんロードがありサイク

ルツーリズムやレンコン生産など台湾との共通事項も

多い。この際県の動向を好機と捉えて台湾との相互交

流を促進することが活性化の一助につながると考えま

す。そこで市の考え方を伺います。

２ 小学校、中学校、義務教育学校における施設面での

職員の職場環境が適切か伺います。

職員数に対して職員室、会議室、休憩室の面積と部

屋数、トイレの男女別設置数などが十分であることが職

員の快適な職場環境には必要であると考えます。そこで

市内の小学校、中学校、義務教育学校においてそれらが

適切に配置されているのかを伺います。また今後の配置

予定があれば併せて伺います。

市 長

及 び

担当部長

教 育 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１ 目黒英一

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 荒川沖駅東口周辺の整備・活用について

(1) あんしん乗降スペースの利便性向上について本市

の考えをお伺い致します。

(2) 受動喫煙対策について、喫煙ボックス設置が有効

だと思いますが、本市の考えをお伺い致します。

(3) ロータリー中央部の整備活用について本市の考え

をお伺い致します。

(4) エレベーターから駅舎に通じる連絡通路に横断幕

を設置して、本市のアピールは出来ないか、お伺い致

します。

２ のりあいタクシーの利便性向上について

(1) のりあいタクシーの登録者数と実際に利用されて

いる人数をお伺い致します。

(2) のりあいタクシーの市外乗り入れについて本市の

見解をお伺い致します。

(3) 要介護認定を受けている要支援者、要介護者用の

タクシー利用料金助成は出来ないか、お伺い致しま

す。

３ 元気アっプ！リいばらきの活用について

(1) 土浦市民の登録者数をお伺い致します。

(2) 登録者数拡大の取組についてお伺い致します。

(3) 市独自のボランティアイベントを開催してアプリ

のポイント付与は出来ないでしょうか、お伺い致し

ます。

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１６ 篠塚昌毅

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 日本一のれんこんの積極的な宣伝方法について

令和４年第１回定例会において、令和４年度に新設

された日本一のれんこん担当について質問いたしまし

た。その際にれんこんを恋愛の恋と婚活の婚と掛けて恋

婚と書き出会いの場、縁結びの場を提供するなどれんこ

んのＰＲ戦略の一つとして検討するように提案いたし

ました。本年２月には市役所１階に恋婚神社が設置さ

れ、良縁祈願のれんこんむすび絵馬に訪れた方々から

多くの願い事があり評判が良いようです。しかし、肝心

の神社が小さすぎて目立たないので、本当にご利益が

あるのか心配になります。れんこん日本一を謳ってい

るのならひたちなか市にある「ほしいも神社」に負けな

いぐらいの神社を設置していただき土浦のれんこんを

宣伝していただきたいと思いますが、いかがでしょう

か。

２ 土浦市ＤＸ推進計画の今後についてお伺いします。

令和５年度予算には令和４年度に制定した土浦市Ｄ

Ｘ推進計画に基づき、市民サービスの向上を目指しな

お且つ業務の効率化を図るため、人が行う業務をソフ

トウエアのロボットが代替して自動化するシステムの

導入などのデジタル化を進めています。今後も各部署

にてデジタルトランスフォーメーションを進めていく

と思いますので、今後のＤＸ推進計画と主な事業と期

待される効果についてお伺いします。

担当部長

担当部長
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